

# Con 15 compromisos Brugada se lanza contra la pobreza extrema

## Presentación de "Carta de Principios"

**LA JEFA DE GOBIERNO** afirma que al menos 800 mil personas viven en esta condición en la ciudad; destaca apoyo a familias y a mujeres; anuncian construcción de 20 mil viviendas; habrá atención a alcaldías de la periferia

**| Por Eunice Cruz**

eunice.cruz@razon.com.mx

**L**a Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, presentó la "Carta de Principios contra la Pobreza" con 15 acciones y objetivos para combatir la pobreza extrema que viven al menos 800 mil personas en la capital.

En el marco del Día Internacional para la Erradicación de la Violencia, la mandataria capitalina comentó que la pobreza es la mayor expresión de desigualdad, pues no sólo implica la falta de ingreso económico, sino la falta de atención a las necesidades básicas como salud, vivienda, educación, entre otras.

"En este periodo de seis años que se gobierna desde la Cuarta Transformación se ha avanzado, la tasa oficial de la pobreza multidimensional, según Coneval, cayó 43.9 por ciento en 2020 y 36.3 por ciento en 2022, eso significa que 8.8 millones de mexicanos salieron de la pobreza y 800 mil de ellos en esta Ciudad de México", dijo.

Brugada Molina compartió que está interesada en formar parte de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas para acelerar acciones para combatir a los sectores más vulnerables.

La funcionaria sostuvo que en la Ciudad de México hay 330 mil familias en pobreza extrema, por lo que se propuso a ubicarlas para generar una estrategia con la que puedan disminuir esta cifra.

"Se garantizará la afiliación de todas las familias sin seguridad social, laboral o en condiciones de pobreza al IMSS-Bienestar y a los servicios de prevención y promoción de la salud.

"Llevaremos a cabo, desde el Gobierno de la Ciudad, un gran programa de prevención, familia por familia, casa por casa, a lo largo y ancho de la ciudad", señala el noveno punto de la propuesta.

Entre las medidas destacan el impulso de la economía de las mujeres, atender a las infancias, combatir la feminización de la pobreza, así como eliminar brechas de desigualdad y pobreza en comunidades indígenas.

De acuerdo con el Consejo de Evaluación de la Ciudad de México, en 2022 la capital era la tercera entidad del país con menos pobreza al contar con 62.8 por ciento de la población en esta situación.

Lo anterior significa que en la capital 6.3 de cada 10 habitantes están en pobreza multidimensional y 1.4 de cada 10 vive en pobreza extrema.

Brugada Molina resaltó que se cubrirán los servicios en las alcaldías para beneficiar a la ciudadanía, ejemplificó que se construirá un hospital en Xochimilco, ya que la alcaldía no cuenta con un hospital regional, además, se construirán escuelas para erradicar el rezago educativo.

La Jefa de Gobierno además destacó que se construirán 20 mil viviendas y se dará mejoramiento en las ya existentes, también adelantó que a partir del 6 de noviembre las secretarías locales comenzarán a realizar la entrega de programas sociales.

La mandataria local mencionó que debe desaparecer el mito de que la pobreza sólo existe en el oriente de la capital, sino en la mayoría de las periferias, por lo que prometió que las personas que residen en dichas zonas deben tener garantía de sus derechos.

"Queremos una ciudad más igual, menos desigual, implica apoyo total a las periferias, a los pueblos originarios, a lograr que en esos lugares no falte el agua, todos tengan derecho y acceso al agua, tengan derecho a la salud, tengan derecho a la educación, mientras que aquí en el centro se están vaciando escuelas, allá hay que construir escuelas, hay una diferencia importante", mencionó Brugada Molina.

La secretaria de Bienestar e Igualdad Social, Araceli Damián González, explicó que el proyecto está construido pensando en los derechos sociales, ya que impulsa políticas que van encaminadas a mejorar sustancialmente la vida de los capitalinos y las capitalinas.

La funcionaria local indicó que de acuerdo con la Encuesta de Ingresos de

Gastos de los Hogares del Inegi, en 2022 55 por ciento de los hogares presentó algún grado de pobreza y sólo 45 por ciento de los hogares tenía cubiertas sus necesidades.

"El 43 por ciento está en pobreza moderada, lo que significa que hay un porcentaje también muy elevado de la población que está muy cerca ya de superar esas carencias, pero que también vamos a trabajar para que todo el mundo esté en el lado de la no pobreza", subrayó la secretaria.

Damián González detalló que se promoverá la formalización del empleo, además, se atenderán las necesidades básicas como la vivienda y la atención a las infancias.

La titular del Bienestar e Igualdad Social subrayó que las alcaldías en donde más sufren pobreza son Xochimilco, Milpa Alta, Magdalena Contreras, Iztapalapa y Cuajimalpa.

De acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social de 2016 a 2022 bajó el número de personas en situación de pobreza 2.6 por ciento; es decir, pasó de dos mil 424.7 a tres mil 9.4 ciudadanos.

Los datos indican que en 2022 hubo 159 mil personas en pobreza extrema, cerca de 763 mil personas en situación vulnerable por ingresos, 882 mil con al menos tres carencias sociales, 902 mil con rezago educativo, 375 mil con carencia de vivienda digna, 315 mil por acceso a la alimentación.

**EL DATO** **EL GOBIERNO** local informó en su Sexto Informe sobre la atención de niñas, niños y adolescentes en pobreza, desnutrición, abandonos u otras causales.



**36.2**

**Por ciento** disminuyó la pobreza en el país en 2022, según el Coneval

**300**

**Mil familias** de la capital viven en pobreza extrema, indica el GCDMX

**VULNERABILIDAD CAPITALINA**

La pobreza moderada en la capital disminuyó en siete años, pero aumentó ligeramente la cifra de pobreza extrema.



CLARA Brugada (der.) e integrantes de su gabinete, ayer, en conferencia.

